

Zeitschrift: Schweizer Münzblätter = Gazette numismatique suisse = Gazzetta numismatica svizzera

Herausgeber: Schweizerische Numismatische Gesellschaft

Band: 43-47 (1993-1997)

Heft: 185

Vereinsnachrichten: Procès-verbal

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PROTOKOLL

rem auf, dass alle grösseren Münzen dieser Herrscher aus Gründen der Geldverschlechterung spätestens zur Kipper-Wipperzeit wieder eingeschmolzen worden sind, was deren heutige Seltenheit erklärt.

Im Anschluss an den Vortrag führte uns Frau Marguerite Spoerri, Konservatorin des Münzkabinetts des Musée d'art et d'histoire, durch die aktuelle Ausstellung FIDEM zum Thema zeitgenössischer Kunstmedaillen. Die vorgestellten Werke von etwa 400 Künstlern aus 35 Ländern zeigen eindrücklich, wie vielfältig und themenreich moderne Medaillen sein können.

Unterdessen hat sich Herr Blaise Duport, Vorsteher des Departementes für Kulturelles der Stadt Neuchâtel, eingefunden und offeriert uns im Namen der Stadtregierung einen Apéro. Dies ist der Anlass für viele gute Fachgespräche, welche auch am gemeinsamen Abendessen im Hôtel DuPeyrou weitergeführt werden.

Sonntag, 1. September 1996

Nach einer kurzen gemeinsamen Fahrt mit dem Car steigen die Teilnehmer beim neueroeffneten «Parc archéologique LATENIUM» in Hauterive-Champréveyres aus und kommen in den Genuss einer Führung durch den Kantonsarchäologen von Neuchâtel, Herrn Prof. Michel Egloff, welcher sich seit vielen Jahren für die Entstehung dieses einmaligen, der Öffentlichkeit frei zugänglichen Geländes eingesetzt hat. Die Spuren von 500 Jahrhunderten Entwicklungsgeschichte des Menschen sind hier auf einer Länge von etwa 300 Metern am Seeufer anzutreffen.

Ein gemeinsames Mittagessen im Restaurant «Le Robinson», Colombier, schliesst das erfolgreiche Wochenende ab; um 15.00 Uhr verabschieden sich die Teilnehmer.

Der Aktuar: Ruedi Kunzmann

PROCÈS-VERBAL

**Procès-verbal
de la 115^e assemblée générale
de la Société Suisse de Numismatique**

*du 31 août 1996,
au Musée d'Art et d'Histoire de Neuchâtel*

La directrice du Musée, Madame Caroline Jugnier Clerc, accueille et salue les participants. Suite de quoi, la présidente, Madame Silvia Hurter, ouvre l'assemblée à 14h20.

Elle remercie les 30 membres présents, en particulier le membre d'honneur, le prof. D.W. Schwarz. Elle présente aussi les conférenciers du jour, Monsieur Charles Froidevaux de Colombier, ainsi que Madame Spoerri, laquelle fera visiter, avec commentaires, l'exposition des médailles de la FIDEM.

Les membres excusés sont: Leo Mildenberg, membre d'honneur, Madame Francisca

Bernheimer, Hans-Peter Capon, Edmond Chevalley, Jean-Paul Divo, Hans-Georg Eggeling, David Goodman, Paul-Francis Jacquier, Madame Ursula Merz, Walter Nussbaumer, Markus Peter, Jean-Claude Richard, Jürg Rub, Dieter Saar, Madame Béatrice Schärli, Giovanni Maria Staffieri, Ybe van der Wielen, Madame Susanne von Hoerschelmann, Emil Zuberbühler.

La présidente s'assure de l'acceptation de l'ordre du jour et propose deux scrutateurs, soit Messieurs P.A. Zanchi du Locle et Monsieur B. Klein de Berne, qui acceptent volontiers cette fonction.

*1. Procès-verbal
de l'assemblée générale 1995*

Il a été publié dans la Gazette numismatique suisse 45, 1995, n° 179/180, p. 90–97. Il est

PROCÈS-VERBAL

accepté à l'unanimité par les membres présents.

2. Rapport annuel de la présidente

a) Comité

Depuis l'assemblée générale de Schaffhouse, le comité s'est réuni quatre fois: en novembre 1995 à Berne, en avril 1996 à Zurich, hier après-midi et ce matin à Neuchâtel. La commission de publication s'est également réunie à Berne. Elle a décidé de financer pour Fr. 3000.– l'impression du supplément Bulletin ITMS 2, 1995, et d'allouer Fr. 1500.– pour le volume en mémoire de feu notre membre d'honneur Martin Price. Les deux contributions ont été ratifiées par le comité.

Notre comité s'est préoccupé de la prise de position de la SSN envers la Convention UNIDROIT qui attend maintenant sa ratification par le parlement.

Si elle est ratifiée, elle pourrait présenter des conséquences graves et imprévisibles pour le commerce de la numismatique et bien entendu pour les collectionneurs, surtout ceux de monnaies anciennes. Le comité a voté, avec une courte majorité, en faveur de la ratification de la convention, tout en tenant compte des arguments et des appréhensions de sa minorité au sein du comité.

b) Etat des membres

Notre société compte aujourd'hui 646 membres, donc 21 de moins que l'année précédente. Elle se compose de:

14 membres d'honneur

53 membres à vie

579 membres ordinaires,
dont 162 institutions

Nous déplorons le décès de:

Fernand Bovet, Avully

Arie van der Dussen, Hollande

John Lhotka, USA

Dr Renzo Riva, Italie

Giovanni Raggi, Italie

Une minute de silence est observée par les participants.

La diminution de 21 membres (5 par décès, 16 par sortie) est en partie compensée par 12

nouvelles adhésions. Cet état de fait, déjà constaté l'année passée, est dû en grande partie aux restrictions d'ordre budgétaire généralisées, parfois aussi aux problèmes linguistiques et encore au fait que le franc suisse est cher. Les membres sont priés de ne laisser passer aucune occasion afin que, par la mise en valeur de la société, l'on obtienne de nouvelles adhésions.

c) Publications

Quatre cahiers de la Gazette sont parus depuis août 1995, dont un double numéro en décembre pour terminer cet exercice. En 1996, trois parutions ont été distribuées, la dernière tout récemment. Le numéro 182, cahier important publié à l'occasion du Congrès FIDEM en juin est entièrement consacré aux médailles suisses. Il constitue une contribution importante à ce domaine quelque peu négligé chez nous. A cet effet, je tiens à remercier Monsieur Benedikt Zäch.

Pour la Revue suisse, le volume n° 74 est sorti en novembre dernier avec cinq articles sur la numismatique ancienne et deux sur des sujets médiévaux et modernes, le tout accompagné de plusieurs comptes-rendus. La Revue de 1996 contiendra également une contribution à la Médaille suisse avec un catalogue des deux médailleurs Mörikofer. Il paraîtra en novembre.

3. Comptes annuels et rapport du trésorier

Selon le désir exprimé à la dernière assemblée générale de Schaffhouse, les comptes et budgets de la Société et du Fonds sont distribués aux participants. Ils sont commentés par le caissier Monsieur J.-P. Righetti. Les deux comptabilités bouclent avec une perte, respectivement de Fr. 4016.70 pour la Société et de Fr. 2709.20 pour le Fonds.

Les deux réviseurs, Messieurs H. Rutishauser et T. Zeli, sont présents. Le rapport de révision est lu par Monsieur Rutishauser. Il ressort du rapport qu'une erreur de forme est relevée par la pièce n° 304 de la comptabilité. Cette dernière mentionne: «honoraires pour le questeur». Cette erreur a été explicitée à la séance du comité précédent l'assemblée gé-

PROCÈS-VERBAL

nérale et a fait l'objet d'une déclaration écrite, laquelle a été présentée de manière claire aux réviseurs. Il s'agissait, après vérification, d'une indication incorrecte.

De plus, les réviseurs demandent que les pièces comptables puissent être disponibles pour vérification dans le courant du 1^{er} trimestre de l'année civile.

4. Budget

Point retiré de l'ordre du jour.

5. Décharge au comité et aux réviseurs

L'assemblée donne décharge à l'unanimité au comité, ainsi qu'aux réviseurs.

6. Nominations

a) Comité

Nous avons pris connaissance, tout en la regrettant, de la démission de Monsieur Hugo Doppler du comité. Il a œuvré pendant de nombreuses années et le comité le remercie chaleureusement pour son activité. Pour le remplacer, le comité propose Madame Ursula Kampmann. Elle est spécialiste des monnaies antiques et est connue de nombreux collectionneurs.

Cette proposition est acceptée par applaudissements.

b) Réviseurs

Les deux réviseurs, Messieurs Hans Rutishauser et Théo Zeli, déclarent rester à disposition pour une nouvelle période. Par leurs applaudissements, les participants reconduisent leur nomination.

7. Propositions éventuelles à l'assemblée générale

Aucune proposition n'est présentée.

8. Divers

La parole n'est pas demandée.

La présidente clôture la séance de l'assemblée générale à 15h15 et remercie les participants de leur présence.

Partie scientifique

L'assemblée générale fait place à la conférence traditionnelle. Le conférencier du jour, le Dr Charles Froidevaux, présente le thème: «La crise monétaire et les batz de Neuchâtel aux XVI^e et XVII^e siècles sous les Orléans-Longueville». Il explicite, entre autres, que presque toutes les grosses monnaies en argent de cette famille de souverains ont disparu. En effet, elles ont été fondues au plus tard à l'époque de l'hyperinflation monétaire du début du XVII^e siècle. Il va sans dire qu'elles sont aujourd'hui très rares.

Après la conférence, Madame Marguerite Spoerri, conservatrice du Cabinet de numismatique du Musée d'Art et d'Histoire, nous présente l'exposition internationale de la FIDEM. Celle-ci est consacrée à la médaille d'art contemporaine et réunit les œuvres d'env. 400 artistes de 35 pays différents. Les médailles exposées donnent un excellent aperçu de la richesse et de la diversité d'un art en pleine évolution.

A la suite, un apéro a été offert par les autorités communales représentées pour l'occasion par Monsieur Blaise Duport, directeur des affaires culturelles de la Ville de Neuchâtel. A cette occasion, de nombreuses discussions ont pris cours et se sont poursuivies lors du repas de la soirée à l'Hôtel DuPeyrou.

Dimanche, 1^{er} septembre 1996

Après un court trajet effectué en car, les participants se sont rendus au «Parc archéologique LATENIUM» de Hauterive-Champréveyres. Ils ont été reçus par l'archéologue cantonal, le Prof. Michel Egloff. Celui-ci s'occupe depuis de nombreuses années à finaliser la mise en place du parc dans le terrain mis à disposition par les autorités. Les traces de 500 siècles d'activité humaine sont visibles à cet endroit, bordant sur environ 300 m le lac de Neuchâtel.

Le week-end s'est achevé par un repas pris en commun au restaurant «Le Robinson» de Colombier. Vers 15h00, le car prit le chemin du retour et les participants se quittèrent.

Le secrétaire: Ruedi Kunzmann